

## PANORAMA POLÍTICO A MAYO 15.06.

### 1. La participación de Kirchner en la cumbre UE-América Latina, confirmó una vez más que para él la política exterior es sólo un apéndice de la interior.

Su discurso criticó a las naciones europeas por trasladar industrias contaminantes a países menos desarrollados, buscando defender la actitud argentina en el conflicto de las papeleras y mostrándose a la vez crítico hacia los países desarrollados. Avaló públicamente la protesta de la reina del Carnaval de Gualeguaychú. Eludió cualquier contacto con el Presidente de Uruguay y no tuvo tiempo de reunirse con la Presidente de Chile, país con el cual reaparece el gas como problema en la relación bilateral. Sus contactos bilaterales con líderes europeos (Merkel y Rodríguez Zapatero), lo mostraron buscando más la interpretación en la prensa argentina que avances concretos. De este encuentro quedó claro que las papeleras se han transformado para Kirchner en un tema de la agenda política interna y que será tratado electoralmente, con lo cual difícilmente tenga solución hasta la elección presidencial. Todo esto se da en un contexto en el cual la cara ante el mundo de la región que dos años atrás -cuando tuvo lugar la última Cumbre UE-América Latina en México- eran Lula y Lagos y ahora lo son Chávez y Morales, con los grupos regionales (Mercosur y Can), en crisis y sin avances en la relación biregional.

### 2. Reelección y adelantamiento de las elecciones, siguen siendo el eje de la estrategia electoral del gobierno pese a las desmentidas.

Los carteles a favor de la reelección, estuvieron presentes en el acto de Gualeguaychú del 5 de mayo y lo estarán aún más en la "Plaza del Sí" que tendrá lugar el próximo 25. El Presidente seguirá sin rechazar la posibilidad, ni aceptarla públicamente, mientras que los rumores acerca de la candidatura de su esposa pueden terminar llevándola finalmente a la candidatura como Vicepresidente. La posible postulación de un radical para dicho cargo (Cobos, el gobernador de Mendoza), está más destinada a profundizar la crisis dentro de la UCR que a ser un hecho concreto. La movilización que llenará la Plaza de Mayo, pondrá en evidencia que el PJ tradicional es cada día más la apoyatura política



real de Kirchner. Intendentes del conurbano y sindicatos, aportarán las columnas más importantes. Pero también tendrá una presencia relevante el “Movimiento Evita” lanzado la semana pasada con un acto de 7.000 personas en el Luna Park, para nuclear a nivel nacional a los piqueteros oficialistas, encabezados por “militantes sociales” que se han convertido en funcionarios (como D’Elía a nivel nacional y Pérsico en la provincia de Buenos Aires). El plan de adelantar las elecciones al último domingo de marzo sigue siendo una alternativa posible para el gobierno, pero recién lo definirá en agosto de acuerdo a lo que aconsejen las circunstancias.

**3. La coalición oficialista busca organizarse fusionando el PJ y el FV e imponiendo una férrea disciplina dentro de la misma.** Nuevamente con la activa participación del dirigente sindical Luis Barrionuevo -con mucha influencia en el partido bonaerense de San Martín- se ha comenzado a fusionar al PJ y al FV en la provincia de Buenos Aires, con la intención que ambos presenten listas en conjunto. Una política similar se implementaría en las demás provincias en las cuales existan condiciones para hacerlo. La destitución de la diputada María del Carmen Alarcón de la Presidencia de la Comisión de Agricultura de la Cámara Baja, ratifica que el oficialismo no está dispuesto a tolerar ninguna diferencia dentro de sus filas. A su vez la actitud de los legisladores oficialistas al impedir la incorporación a la Cámara del Diputado Luis Patti, muestra la decisión de proyectar esta política también fuera del campo oficialista. En cuanto a la UCR, la intención del gobierno es producir su escisión con vistas a sumar a sus filas a un sector de este partido.

**4. En el campo opositor, la atención está hoy centrada en la eventual candidatura presidencial de Roberto Lavagna.** No tiene interés en una candidatura para Jefe de Gobierno. El ex ministro de Economía es la única figura que tiene alguna posibilidad de reunir a la oposición que es la más dispersa de la historia argentina. En primera vuelta, puede ser el candidato de los sectores de la UCR que no se sumen a Kirchner -que tienen mayoría en la convención partidaria- de los sectores del PJ antikirchneristas, como el grupo “El General” e incluso del Partido Socialista, que tiene candidato para

Gobernador de Santa Fe (Binner), pero no para la Presidencia. Se trataría así de un frente opositor que defendería los lineamientos de la política económica actual, pero criticando la gestión de gobierno. En una segunda vuelta, esta coalición podría reunir los votos tanto de Carrió como de Macri, como opción frente a Kirchner. Ni el centro-derecha ni el centro-izquierda, tienen la posibilidad de gestar una coalición de estas características. Por esta razón es probable que el oficialismo intente impedir que Lavagna se transforme en líder de la oposición.

**5. En conclusión:**

- a) La participación de Kirchner en la cumbre UE-América Latina, confirma que para él la política interna es solo un apéndice de su estrategia electoral.
- b) Pese a las desmentidas y señales confusas, el eje de la estrategia política de Kirchner sigue siendo su reelección y la posibilidad de adelantar las elecciones al último domingo de marzo.
- c) Tanto la “Plaza del Si” como la fusión puesta en marcha del PJ y el FV en la provincia de Buenos Aires, ponen en evidencia que cada vez más el peronismo es el eje de la coalición oficialista.
- d) En la oposición, la candidatura presidencial de Lavagna es la única que parece tener alguna posibilidad de llegar a una segunda vuelta.